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ONLINE SU

MARSALA

Ieri mattina al Palazzo Municipale di Marsala, si è svolta
la conferenza stampa di presentazione della nuova cam-
pagna di sensibilizzazione della corretta raccolta diffe-

renziata. Un'occasione, in verità, per parlare dei dati
nazionali sul servizio di raccolta, dei costi per cittadino e di
quelli che gravano sull'ente comunale. Al tavolo della Sala
Giunta, il sindaco Alberto Di Girolamo, il suo vice Agostino
Licari, l'assessore Salvatore Accardi ed il capo Area Sud di
Energetikambiente, Giovanni Picone. “È importante sen-
sibilizzare i cittadini ad aumentare la differenziata per pa-
gare di meno. È un dovere di tutti quelli che vivono e
operano in questo territorio. Dal canto nostro vogliamo fare
ancora di più e rientrare nei parametri di legge, ovvero giun-
gere al 75% della differenziata”. Lo slogan sarà “Marsala
è casa mia. Mi rifiuto di sporcarla” e sarà utilizzato nei ca-
nali di comunicazione concordati dal Comune e dalla so-
cietà che gestisce il servizio di raccolta, dalla prossima
settimana. Dei manifesti infatti, verranno affissi nei punti
nevralgici della Città, nelle scuole e nei condomini per sen-
sibilizzare la cittadinanza a differenziare correttamente a e
non gettare la propria spazzatura in maniera indiscriminata.
Dati alla mano, è intervenuto il vice sindaco Agostino Li-
cari: “Questa Amministrazione nel 2015 ha ereditato una
percentuale di raccolta differenziata del 38,83%. Oggi, gra-
zie ad azioni mirate tra Comune, società e cittadini, la per-
centuale è aumentata, chiudendo il 2017 al 54,25% . Le
prospettive sono in crescita nel 2018”. In termini di costi, il
minore smaltimento di tonnellate di RSU si è tradotto in
oltre 1 milione e 200 mila euro di risparmio per l'intera col-
lettività. Attualmente, smaltire una tonnellata di RSU (Ri-
fiuto Solido Urbano) costa circa 170euro. Qualora, come
evidenziato dal sindaco, si dovesse trasportare il rifiuto in-
differenziato fuori Regione o addirittura all'estero – dopo i
continui disagi di Borranea e delle altre discariche siciliane
ormai sature – si prevede un aumento di costo a tonnellata
attorno a 100 euro, con un picco nel 2018 esorbitante ri-
spetto agli anni precedenti. [ ... ]           ...continua in quarta

Novità per i rifiuti elettronici

AEROPORTO

La nota di Compagnia irlandese Ryanair, che vola da e per l’Italia, ha confermato che la base a Trapani chiusa a
ottobre 2017 non sarà riaperta quest’estate a seguito della decisione dell’Aeroporto di Trapani di annullare il bando
di gara per la promozione delle rotte. L'Airgest ieri è intervenuta con una nota stampa che cerca di minimizzare l'al-

larme gettato invece dal mondo politico: “La notizia non ha alcun impatto sull’operatività delle rotte già programmate per
la stagione estiva - afferma la nota diffusa dalla società che gestisce lo scalo di Trapani -. Risultano pertanto confermati i
collegamenti per Praga, Francoforte, Baden Baden e Bergamo che si aggiungono ai voli per Milano Linate e Roma Fiu-
micino operati con Alitalia, per Torino con Blue Air e Pantelleria con Mistral in regime di continuità territoriale. Il Presidente
Paolo Angius espone come l’azienda stia ponendo in essere, unitamente al Governo Regionale, alle Istituzioni territoriali
locali e alle attività produttive tutte, ogni sforzo teso alla realizzazione della migliore stagione “Summer” possibile. E’, per-
tanto, fiducioso che i collegamenti sopracitati vengano ulteriormente implementati con la programmazione di nuove rotte
per la Stagione estiva 2018”. Intanto intervengono i politici locali e nazionali nonché i candidati alle politiche del prossimo
4 marzo.“L’annuncio da parte di Ryanair è la dimostrazione che questo governo regionale di centro destra non è capace di
gestire non solo le possibili prospettive di sviluppo ma neppure una emergenza così grave e pressante per il territorio tra-
panese”. Così interviene la senatrice Pamela Orrù, candidata per il PD. Secondo Orrù “... le promesse arrivate nelle scorse
settimane, dopo lo stop del Tar al bando per l’assegnazione del nuovo co-marketing, anche da parte di esponenti della
Giunta regionale legati al territorio trapanese, si sono rivelate solo vuote parole. Mi chiedo cosa abbia fatto in queste
settimane chi aveva detto di stare lavorando per il rilancio dello scalo e della sua attività”. [ ... ]        ...continua in seconda

Sulla vicenda interviene il mondo politico: “Situazione drammatica per il territorio”

Ryanair lascia Birgi, Airgest: “Nessun impatto sulle rotte”

POLITICHE 2018

Tra i candidati alla Camera dei
Deputati nel collegio uninomi-
nale Marsala-Trapani-Bagheria

c'è anche la senatrice Pamela Orrù, re-
duce da un quinquennio vissuto tra gli
scranni della maggioranza a Palazzo
Madama. E' la sua seconda campa-
gna elettorale. Che differenze sta
trovando rispetto a 5 anni fa? Per me
ci sono differenze sostanziali: la volta
scorsa non avevo alcuna esperienza
parlamentare ed ero di fatto già eletta, visto il posto che mi
era stato assegnanato nel listino. Ho comunque fatto un giro
della provincia, focalizzandomi sui principali problemi del
territorio. Stavolta, anche è più difficile ma è più bello, per-
chè sto avendo modo di parlare con la gente dei risultati ot-
tenuti dal governo e del mio lavoro da parlamentare. Nei 5
anni al Senato lei si è occupata più volte delle vicende
dell'aeroporto di Birgi. Pensa che le notizie giunte da
Ryanair in queste ore possano condizionare il futuro
dello scalo?Tantissimo. In questi 5 anni il governo regionale
ha fatto tutto quello che poteva. Il governo nazionale ha fatto
avere i soldi previsti a ristoro della chiusura per la guerra in
Libia con un emendamento di cui sono stata tra i firmatari,
mentre con un altro ho fatto in modo che venisse abbonato
all'Airgest il pagamento di un debito con l'erario pari a quasi

5 milioni di euro. E' vero che c'è la que-
stione del bando da rifare per il co-mar-
keting e che nel lungo periodo si dovrà
procedere a una sinergia che colleghi
Punta Raisi e Birgi, ma in questo mo-
mento è la Regione, come socio di mag-
gioranza, che deve capire cosa fare,
assumendosi le proprie responsabilità
come hanno fatto i governi di centrosi-
nistra. Lei si è occupata anche di por-
tualità. Cosa possono fare il governo

nazionale e quello regionale per i porti di rispettiva com-
petenza? La Regione può fare tanto sui porti di competenza
regionale. Per quanto riguarda quello di Trapani, grazie al-
l'approvazione di una mia relazione in Parlamento è stata
prevista la nomina da parte del sindaco di un rappresentante
del territorio da inserire all'interno dell'autorità di sistema. Il
sistema è comunque curato in maniera tale da portare tutto
il territorio a crescere, come dimostrano i collegamenti con
Livorno o i lavori riguardanti la banchina. A breve verranno
diffusi i risultati, si può fare di più, ma sicuramente qualcosa
si sta muovendo. In generale, per quanto riguarda tutti i porti,
penso anche a quello di Marsala, se ci saranno provvedi-
menti o idee per la loro crescita dovranno essere concordati
con le amministrazioni cittadine. [ ... ]

...continua in seconda

La parlamentare parla di aeroporto, porti e ferrovie. “Il difetto del centrosinistra? Troppo litigioso”

Cinque anni al Senato: il bilancio di Pamela Orrù 

PAMELA ORRÙ

T
utti fatalisti: vedrete non accadrà nulla. E in-
vece è accaduto. Dopo la sentenza (sulla
quale non  entreremo nel merito per man-

canza di competenza) che bocciava l'aggiudica-
zione delle rotte da e  per l'aeroporto Trapani Birgi
alla compagnia Ryanair, quest'ultima ha deciso di
spostare altrove i suoi “interessi” spostando al-
trove gran parte dei voli e lasciando soltanto un
minimo di presenza dalle nostre parti. Prima di
proseguire nelle nostre note facciamo due rifles-
sioni. La prima, ma è mai possibile che uno scalo
che abbiamo fatto diventare veicolo numero uno
per la traballante economia della nostra provincia,
debba dipendere da una sola compagnia aerea? La
seconda, il ricorso contro l'aggiudicazione del
bando è stato fatto dall' Alitalia con il denaro pub-
blico. Compagnia di bandiera che peraltro non ha
neppure partecipato alla gara. Riflettete. Noi non
abbiamo soluzioni da proporre (ci viene in mente,
ma non sappiamo se e come potrebbe essere prati-
cabile la proposta di dare una proroga alla Rya-
nair). Potremmo dare le responsabilità alla
politica (che ne ha davvero un mare), e chiudere
queste note con le solite affermazioni di incapacità
di una classe politica regionale che peraltro ab-
biamo appena eletto. Preferiamo però partire
dagli...ultimi. Da quelli che ne avranno le conse-
guenze maggiori se non esclusive. I lavoratori
dello scalo: già si annunciano riduzioni di perso-
nale. Del resto che ci stanno a fare in uno scalo
dove atterrano pochissimi aerei? Dietro questi la-
voratori ci sono le famiglie e la dignità di chi ha
investito il proprio futuro in quello stipendio. A
proposito di investire, negli ultimi anni in tanti
hanno abbandonato l'idea di coltivare il poco red-
ditizio terreno di famiglia e lo hanno usato come
pegno presso la banca per avere il denaro per
creare un bed e breakfast. [ ... ]

...continua in seconda

UN MOMENTO DELLA CONFERENZA STAMPA

“Aumentare la differenziata
contro i costi di discarica”
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"Molti lo hanno dimenticato,
ma sono stato l’unico
componente del Consi-

glio Comunale di Marsala ad aver sinora
restituito ben 3.962,68 euro, pertanto una
buona fetta degli emolumenti percepiti in
questi anni". A dichiararlo, il Consigliere
comunale Aldo Rodriquez, esponente

pentastellato a Sala delle Lapidi. "Sono
stati i cittadini interpellati a stabilire in
che modo la predetta somma doveva es-
sere utilizzata - ha affermato Aldo Rodri-
quez -. Tante sono state le diverse idee o
segnalazioni; acquisto di una giostra per
bambini con particolari difficoltà, acqui-
sto di giochi per la Ludoteca dell’ospe-

dale, borse di studio per gli studenti
iscritti alle università, attrezzature per il
Centro Diurno per giovani ed anziani,
acquisto di pacchi viveri da distribuire
alle famiglie disagiate. E’ prevalsa allora
l’idea di distribuire dei pacchi contenenti
viveri per alcune famiglie disagiate che
furono consegnate alle tre diverse Chiese

di Marsala. Come allora promesso in
campagna elettorale, seguiranno altre
iniziative similari prima della fine del
mandato". 

Rodriquez (M5S): "I miei emolumenti
da consigliere a iniziative benefiche"

L'esponente pentastellato perseguirà attività rivolte alla solidarietà

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ Il volo negato ] - Altri lo stanno facendo magari ristrutturando vecchie case
e quindi dando lavoro a muratori, carpentieri, falegnami ecc.  E i giovani più
intelligenti che lo hanno fatto prima, magari lasciando l'università per investire
sul turismo? Basta andare nelle zone di Birgi e lungo la strada dello Stagnone
per capire che cosa si è mosso in termini di economia. Ristoranti, piccoli chio-
schi, affitti di materiale adatto allo sport acquatico che con l'arrivo dei turisti
interessati al kitesurf sono nati e  hanno dato lavoro. E  adesso? Adesso salta
non solo la stagione estiva prossima, ma regna anche l'incertezza su quelle fu-
ture. Verrebbe da scrivere che non abbiamo una classe politica capace di di-
fendere il territorio.  E forse è davvero così. Se ci sbagliamo (e speriamo di
farlo) invitiamo chi ha il potere e il dovere di intervenire a farlo sul serio senza
proclami e denunce, ma con fatti concreti.
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[ Ryanair lascia Birgi, Airgest:
“Nessun impatto sulle rotte” ] -
Appresa la notizia, la candidata
del PD Anna Maria Angileri, ha
definito "drammatico per il nostro
territorio" quanto accaduto. "La
logica spartitoria di questo go-
verno regionale di centrodestra,
che detiene al 99% le quote della
società di gestione dello scalo, in-
capace di garantire ciò che negli
anni precedenti era la normalità,
ha fatto sì che a piangere le con-
seguenze siano i cittadini, che
perderanno le prospettive econo-
miche nel settore turistico ed in
tutto l'indotto del territorio. Dove
sono finite le promesse dell'ese-
cutivo regionale sul rilancio dello
scalo e sullo scongiurarne una
chiusura? Cosa diranno adesso i
candidati del centrodestra, che ne
hanno sventolato la bandiera dello
sviluppo economico come volano
imprescindibile? E mi chiedo an-
cora, a cosa mai siano servite le
nomine formalizzate la settimana
scorsa del presidente dell'Airgest
e del cda quando la situazione è,
adesso, precipitata inesorabil-
mente?”. La richiesta di salvare
Birgi era giunta già nelle scorse
settimane, dopo le dimissioni di
Franco Giudice alla guida dell'Air-
gest e a seguito delle manifesta-
zioni da parte del Comitato
Cittadino a salvaguardia dello

scalo di Birgi, cittadini ben consci
dell'importanza di avere un aero-
porto sul territorio. Tra i sindaci
presenti, anche quello di Marsala
Alberto Di Girolamo, che ha di-
chiarato, lucidamente: "Ribadisco
alcuni concetti: l’Amministrazione
comunale ha sempre difeso l’aero-
porto e la struttura che rappresenta
sviluppo e crescita economica per
l’intero territorio. In seguito all’ac-
cordo di co-marketing abbiamo
versato ogni anno 360 mila euro
sollecitando tavoli di confronto e
cercando soluzioni come pur-
troppo non tutti gli enti hanno
fatto. Critichiamo fortemente la
decisione della Ryanair, consape-
voli che questo penalizzerà la no-
stra economia che ha
diritto di crescere, e chiediamo
pertanto al Governo
regionale di assumere veloce-
mente decisioni importanti a tute-
ladi quest’Aeroporto". Il sindaco
ha sentito i vertici Airgest che si
preparano ad un bando per l'anno
prossimo. Anche il Prefetto Darco
Pellos, dovrebbe dare delle comu-
nicazioni in merito alla vicenda, al
primo cittadino marsalese. L'ex
deputato regionale del PD, Anto-
nella Milazzo ha dichiarato: "Il
Partito Democratico, per anni, ha
lavorato per metterlo in sicurezza,
trasferendo, con la legge di stabi-
lità 2017, agli aeroporti di Birgi e

Comiso, 5 milioni e mezzo di euro
nel 2017, 6 milioni nel 2018 e 6
milioni e mezzo per il 2019 ed ul-
teriori 5 milioni di euro per la rica-
pitalizzazione di Birgi, e
garantendo la stabilità e la salva-
guardia degli aeroporti minori. Si
poteva così puntare in tempi ragio-
nevoli a superare i due milioni di
passeggeri, con un impulso straor-
dinario per l’incremento turistico”.
Secondo il candidato al Senato del
Collegio di Marsala, Davide Fi-
carra, di Potere al Popolo, “... la
decisione della compagnia low
cost irlandese si tradurrà in oltre un
milione di passeggeri in meno per
il 2018, mille posti di lavoro in
fumo più l'indotto ed in un danno
enorme per l'intera economia tra-
panese e siciliana". Paolo Ruggi-
rello, candidato per il Senato della
Repubblica nel collegio di Mar-
sala, ricorda che la situazione non
è cambiata rispetto allo scorso
mese di ottobre: “Piuttosto che
creare allarmismi, credo che con-
venga pensare subito alle necessa-
rie contromisure, così da
salvaguardare la sopravvivenza
dell’aeroporto e un’importante
fetta economica del nostro territo-
rio. Sono certo del fatto che il
nuovo Cda sia già al lavoro e in-
vito la Regione siciliana ad atti-
varsi immediatamente per
garantire gli impegni”.  Sulla vi-

cenda interviene anche la deputata
regionale dell'Udc Eleonora Lo
Curto, che difende l'operato del
nuovo governo regionale “sia in
merito alla tempistica sia in merito
alla proposta programmatica”. Per
la Lo Curto, Anna Maria Angileri
e Antonella Milazzo “farebbero
bene a spiegare dove si trovavano
quando il Governo Crocetta e il
Parlamento varavano quella legge
che stanziava sì le somme per gli
aeroporti di Comiso e Trapani ma
che in assenza di un piano indu-
striale e di un progetto di sviluppo
non è servita a salvare la situazione
dal disastro attuale”.  A riguardo la
Lo Curto annuncia che tornerà a
chiedere al Governo di mettere
mano ad una norma di riordino del
settore con un’unica, massimo due
società di gestione degli aeroporti
siciliani, al fine di dare una gover-
nance unitaria che risponda alla lo-
gica di creare servizi alle imprese
turistiche e commerciali e ai citta-
dini, ottimizzando le risorse ed
evitando sprechi e dannose con-
correnze”. Il Movimento 5 Stelle,
con Sergio Tancredi primo firma-
tario, ha presentato una mozione
all'Ars che rivolgendosi al presi-
dente della Regione Nello Musu-
meci e all'assessore Armao sulla
scia di quanto avvenuto nelle Mar-
che, impegna il governo a proporre
le norme a supporto di una strate-

gia di bilancio utile non solo a sal-
vare Airgest, ma soprattutto a ri-
lanciarla e metterla a regime.
“Inutile parlare dello sfascio pro-
vocato da una gestione dissennata
che avevamo più volte denunciato
- spiega Tancredi - ci interessano
piuttosto le soluzioni. Musumeci
attivi tutti i meccanismi per chie-
dere gli aiuti di Stato agli aeroporti
e alle compagnie aeree, program-
mabili fino al 2024 per finanziare
il costo delle attività dell'aeroporto
per superare i problemi gravi di li-
quidità generati dal basso livello
delle entrate e del capitale attuale
e per indirizzare l'aeroporto alla in-
tegrale copertura dei costi di eser-
cizio nel medio e lungo termine”.
“Senza affrontare le preliminari
questioni giuridiche e ammini-
strative - aggiunge il senatore
Maurizio Santangelo - si rischia,
anche in buona fede, di prendere
fischi per fiaschi e di ritardare di
nuovo la ripartenza di Birgi. Bi-
sogna fare sul serio: con i nostri
portavoce all'ARS ci siamo as-
sunti la responsabilità di indicare
al Governo un percorso per impe-
dire che Airgest esca distrutta da
questa esperienza fallimentare,
con grave danno per l'indotto, la
comunità, e per i dipendenti, ai
quali va tutta la nostra solida-
rietà”.  [ c. m. ]

ALDO RODRIQUEZ

POLITICHE 2018

Grillo con Scilla (FI)

CONTINUA DALLA PRIMA /2

[ Cinque anni al Senato: il bilancio di Pamela Orrù  ] - Un'altra criticità storica per il trapanese è rappresentata dalla linea ferrata. Subito
dopo la mia elezione è stata interrotta la Trapani-Palermo via Milo. Dopo un lavoro di 4 anni sono riuscita a farla inserire nel piano della Rete Ferroviaria
Italiana, che ha inserito anche il collegamento tra i due aeroporti e i lavori che dovrebbe essere completato entro il 2020. Il governo, come ha spiegato
il Ministro Delrio, ha investito molto sui collegamenti ritenuti prioritari e ci aspettiamo che nei prossimi anni si possano fare altri interventi con i fondi
infrastrutturali. Poi c'è la questione della continuità territoriale, su cui mi sono impegnata molto. Il problema di cui ci siamo ormai resi conto tutti è che
la vera difficoltà non è arrivare in Sicilia, ma attraversarla. Che tipo di scenario si aspetta dopo il voto di domenica, considerato che con questa
legge elettorale c'è il fondato rischio che non vinca nessuno? Aspettiamo il 5 marzo. Naturalmente mi auguro che la coalizione di centrosinistra
abbia una percentuale superiore alle altre. Allo stato attuale, nessuno può prevedere cosa accadrà. Potrebbe essere auspicabile una continuità con Gen-
tiloni, che si è rivelato molto equilibrato, dando seguito a tutto quanto era stato approvato con il governo Renzi. In caso di “larghe intese”, c'è
qualche compagno di viaggio che vedrebbe meglio accanto al Pd? Dal mio punto di vista no, preferisco sempre viaggiare con quelli del mio
schieramento, con chi ha lo stesso modo di sentire la politica. Essere compatti sarebbe importante per l'equilibrio del Paese e mettere in atto le proposte
fatte in campagna elettorale. L'Italicum puntava proprio su questo principio. In cosa ha sbagliato il centrosinistra in questi 5 anni? Noi sbagliamo
sempre ad essere troppo litigiosi. Il centrodestra discute sempre e non è d'accordo al suo interno su tanti punti, ma alla fine trova un accordo con
l'obiettivo di vincere le elezioni. Noi litighiamo, soprattutto sui giornali, e a volte perdiamo il senso di comunità. E per per un partito dovrebbe essere
proprio questo, una comunità. Poi c'è una parte che si è staccata e corre da sola, facendo un favore al centrodestra e al Movimento 5 Stelle.

CONTINUA DALLA PRIMA /1
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Il commissario regionale di
Forza Italia, Gianfranco Micci-
chè, ha incontrato ieri il coordi-
natore del movimento “Liberi”,
Massimo Grillo, per sancire
l’intesa a sostegno della candi-
datura al Senato di Toni Scilla,
esponente di Forza Italia, nel
collegio Marsala-Monreale. Il
movimento “Liberi”, che già
alle scorse elezioni regionali ap-
poggiò Nello Musumeci, è im-
pegnato nel sostegno di Scilla
con l’auspicio che possa raffor-
zarsi, nell’ambito del Ppe,
un’ampia area cattolico-libe-
rale. 
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Venerdì 23 marzo, alle ore 21, l’Officina Artistica Carpe Diem, ospita "Cento
Sicilie - Riccardo Sciacca in concerto”. Come affermava Bufalino, “… vero è
che le Sicilie sono tante, non finiremo mai di contarle. Vi è la Sicilia verde del
carrubo, quella bianca delle saline, quella gialla dello zolfo, quella bionda del
miele, quella purpurea della lava”. Durante il concerto, dedicato alle tante Si-
cilie, sarà presentato il nuovo singolo di Riccardo "Trallallerutrallallà" prodotto
da EmdabliuEm e Tartaruga Records. Per l’occasione si esibiranno: Riccardo
Sciacca voce, Gaspare Buffa batteria e percussioni, Gianluca Pantaleo basso,
Gabriele Genna chitarre, Marco Caterina sax; Manlio Di Bella fonico. Il con-
certo si terrà presso l’Auditorium “Vito Trapani” all’Officina Carpe Diem in
via Armando Diaz, 2. Info e prenotazioni biglietti 393 9799988. 

SPETTACOLO

L' Officina Artistica "Carpe Diem" di via Ar-
mando Diaz, 2, presenta lo spettacolo "Volti
di Donna" che si svolgerà il 9 e 11 marzo,

rispettivamente alle ore 21 e alle ore 18. La
donna...una figura dai molteplici volti. La
donna...da sempre creatura e complicata e com-
pleta capace di amore e di generosità d'animo in
modo assoluto! Musa ispiratrice di grandi uomini:
poeti, musicisti, pittori...e di uomini semplici che
del suo modo di essere si sono innamorati; che per
vederla sorridere e per farla felice si sono fatti in
quattro...Le Donne....che nei loro silenzi parlano...e
che nei silenzi di chi amano capiscono suoni e toni
delle parole non dette...Donne talvolta tristi, deluse,

maltrattate, dinamiche volitive, instancabili e forti!
Donne sorprendenti ed intraprendenti. E in questo
momento dedicato a loro li paragoneremo ad un
treno in corsa che nel suo viaggio, farà tante fer-
mate. E ad ogni fermata ci sarà una poesia, un testo,
un video, una musica, un dipinto, una foto, una
canzone, un'immagine a rappresentarla. Uno spet-
tacolo che vede: Marianna Montaltovoce, Gaspare
Buffa batteria, Giacomo Bertuglia basso, Gregorio
Caimi chitarre, Fabio Gandolfo piano e direzione
musicale. Ad ospitare il concerto, l'Auditorium
“Vito Trapani”  dell'Officina Artistica Carpe Diem.
Biglietto 6 euro. Per info: 393 9799988 - 320
2979759.

Volti di Donna, concerto-evento al Carpe Diem
In occasione della Giornata che celebra la donna, uno spettacolo all'Officina Artistica di Marsala

Mentre sono già aperte le iscrizioni alla
tradizionale “Sacra Rappresentazione
del Giovedì Santo”, che si terrà il

giorno 29 marzo, la Confraternita della Parroc-
chia Sant'Anna – guidata dal parrocco Don Tom-

maso Lombardo – invita le famiglie a vestire i
propri figli di angioletti, per “... ripristinare e rin-
vigorire, la pietà popolare”. Nella pietà popolare
infatti, si può cogliere la modalità in cui la fede
ricevuta si è incarnata in una cultura e continua

a trasmettersi. La pietà popolare “manifesta una
sete di Dio che solo i semplici e i poveri possono
conoscere” e che “rende capaci di generosità e di
sacrificio fino all’eroismo, quando si tratta di
manifestare la fede”. 

Giovedì Santo a Marsala, in processione gli angioletti

Indictus, il successo della web serie siciliana nel mondo
WEB

“Indictus | La Terra è di Nessuno”, è la
prima web serie italiana diretta da Fran-
cesco Dinolfo, scritta da Marianna Lo

Pizzo. I suoi 7 episodi sono già online su You-
Tube dallo scorso 18 gennaio. La rilettura con-
temporanea dell’incontro tra Arabi e Normanni
nel Medioevo delle terre dell’altopiano delle Ma-
donie, sottotitolata in inglese e in arabo, ha avuto
15.000 visualizzazioni nelle prime 24 ore di
messa online e ad oggi ha raggiunto le 60.000 vi-
sualizzazioni di cui 53.000 circa dall’Italia e
7.000 dall’estero, in primis Germania, poi Stati
Uniti e Inghilterra. L’opera prima narrativa di
Francesco Dinolfo, una co-produzione Ida e Re-
verse Agency, realizzata con il sostegno di Sicilia
Film Commission nell’ambito del programma
“Sensi Contemporanei” – primo bando pubblicato
in Italia da una amministrazione pubblica dedi-
cato alla produzione di web serie per Under 35, è
stata girata in 22 giorni a maggio e giugno 2017
in 11 comuni dell’entroterra delle Madonie. Due
i casting a cui hanno partecipato gli 864 parteci-

panti: a Caccamo e Marsala e 24 i mesi di prepa-
razione del progetto da parte del regista e dal suo
team, composto da 70 persone tra cast creativo e
maestranze tecniche. “Indictus | La Terra è di
Nessuno” la web serie interattiva, cela in un pic-
cola icona in alto a destra dello schermo YouTube
gli indictus. Pillole di narrazione, fugaci scoperte
di “ciò che non è stato raccontato” dall’episodio,
piccoli video collaterali. Il messaggio che “Indic-
tus | La Terra è di Nessuno” trasmette, tra intri-
ghi, tradimenti e colpi di scena alla Corte di
Ruggero I d’Altavilla nel 1063, è di integrazione
sociale e coesistenza tra popoli, un’importante
eredità per il momento storico e sociale che
stiamo vivendo. E' di pochi giorni la menzione di
Indictus come semifinalista all’Hollywood Inter-
national Moving Pictures Film Festival 2018. Nel
cast della fortunata web-serie, anche l'attore e re-
gista marsalese Massimo Graffeo nei panni del
normanno Engelmaro. Storicamente fu un condot-
tiero tedesco al soldo dei Normanni, poi possi-
dente di Jerax fin quando non fece erigere una

torre più alta del castello ed entrò in conflitto con
il potere di Ruggero che lo bandì. In “Indictus” è
un intrigante medico cerusico, affascinato dalle
bellezze della Terra di Sicilia, abile manipolatore
con il desiderio di una nobile investitura.

Oltre 60mila visualizzazioni e una menzione all'Hollywood Moving. Nel cast l'attore marsalese Massimo Graffeo

Una serata dedicata al Principe della Risata,
grazie alla presenza in sala al Cinema Gol-
den di Marsala, della nipote del grande
Totò, Elena Anticoli De Curtis. Mercoledì
4 aprile, alle ore 21, ci sarà l'interpretazione
di due canzoni famose scritte da Totò che
verranno eseguite dalla cantante lirica
Noemi Amico. A seguire la nipote di Totò
parlerà a ruota libera del grande attore. A se-

guire verrà proiettato un film storico. Pre-
senta la serata Antonella Pantaleo. "L'Asso-
ciazione Antonio De Curtis in arte Totò"
nasce con la consapevolezza di dover resti-
tuire respiro ad uno degli artisti più grandi
del '900. Una memoria viva nel cuore del
pubblico di oggi come del passato che ha
amato e che ama quella sua straordinaria ca-
pacità di generare risate e con la stessa sem-

plicità di regalare intensi spunti di ri-
flessione. L'Associazione la cui
anima si esprime grazie alle due
donne De Curtis, Liliana ed Elena,
promuove e patrocina attività ispirate
al genio creativo e all'humanitas di
Antonio De Curtis. La prevendita al
Cinema Golden di via San Giovanni
Bosco. 

Riccardo Sciacca in concerto a Marsala
Il Cinema Golden di Marsala, dal 1° marzo fino al 7 marzo,
proietterà il film di Steven Spielberg “The Post” con Maryl
Streep e Tom Hanks. Convinto che la guerra condotta in Viet-
nam dal suo Paese costituisca una sciagura per la democrazia,
Daniel Ellsberg, economista e uomo del Pentagono, divulga
nel 1971 una parte dei documenti di un rapporto segreto.
7000 pagine che dettagliano l'implicazione militare e politica
degli Stati Uniti nella guerra del Vietnam. Le proiezioni si terranno alle ore 18, 20 e 22. Venerdì,
sabato e domenica invece, solo alle 16.30 e la domenica mattina alle ore 11, verrà programmato
il cartone animato “E' arrivato il broncio”. Per gli Over 65 che presentano una copia di Marsala
C'è con questo articolo avranno diritto ad uno sconto sul prezzo del biglietto.

Cinema Golden, in sala “The Post” con Streep-Hanks

Torneo d’Istituto
a Strasatti Nuovo

La giovane promessa dello scacchismo lilybetano Da-
vide Montalto, si è imposto nel torneo d’Istituto del V
Circolo Didattico “Strasatti Nuovo”, disputatosi, lu-
nedì 26 febbraio. Il torneo era propedeutico a formare
le squadre, maschile e femminile, che difenderanno i
colori del V Circolo nelle fasi provinciali del Trofeo
Scacchi Scuolain programma a Baglio Basile il pros-
simo 9 marzo. Davide Montalto si è imposto prece-
dendo Giulia Lentini (vincitrice lo scorso anno) e
Gabriel Genovese. Al torneo hanno preso parte 19 ra-
gazzini, coordinati dall’Insegnante Paola Sciacca e
dall’Istruttore Federale Antonio Montalto, della locale
A.D. Scacchi Lilybetana. Alla premiazione è interve-
nuta il dirigente scolastico Agata Alagna, che ha pro-
ferito parole di elogio per tutti i ragazzi che si sono
confrontati sulle 64 caselle in modo leale e corretto.
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A Marsala una serata con il Principe Totò
INIZIATIVE Al Cinema Golden verrà proiettato un film ed eseguiti alcuni brani. Presente la nipote Elena

SCACCHI A vincere è Davide Montalto
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CONTINUA DALLA PRIMA

[ “Aumentare la differenziata contro i costi di di-
scarica” ] - Ciò vorrà dire che, il costo pro capite
2017 per abitante è stato di 162 euro, che si registra
in meno tasse che gravano sulle tasche dei cittadini-
contribuenti, ma se si dovrà smaltire i rifiuti in altre
aree diverse dal nostro territorio, i costi di trasporto
aumenteranno esponenzialmente tanto da far vani-
care la riduzione di costi prevista, sia per l'Ente sia
quindi per i cittadini. Infatti, come si osserva dai
dati dei costi medi di discarica, l'aumento previsto
in questi casi è di due milioni. In soldoni, incenti-
vare la differenziata significa combattere l'even-
tuale possibilità di portare altrove i nostri rifiuti.

Licari infatti, ha affermato che l'obiettivo è di arri-
vare ad una riduzione di 120 euro per abitante. Un
circolo vizioso e al contempo virtuoso su cui si
avvia Marsala. “Noi di Energetikambiente abbiamo
uno spaccato nazionale che va da Cortina a Marsala
– ha affermato Giovanni Picone – e possiamo dire
che nel Mezzogiorno, la città lilybetana con i suoi
circa 90mila abitanti è un'eccellenza. Ci onoriamo
di servirla e di accompagnare le azioni che il Co-
mune porta avanti per migliorare il servizio. Met-
tiamo a disposizione uomini e mezzi e
aumenteremo i passaggi nel centro urbano. Lavo-
riamo per il futuro: abbiamo ricevuto la commessa

per i prossimi anni”. Picone ha ricordato anche
come importante sia l'iniziativa di alcune associa-
zioni che si occupano di informazione in materia e
di sensibilizzazione: “L'associazione Eticologica
supporta la comunicazione soprattutto sui condo-
mini, spina dolente del sistema. Perché la periferia
risponde mentre il centro urbano e i condomini ri-
spondono meno con la differenziata”. Per quanto ri-
guarda più da vicino l'attività svolta dalla società
che smaltisce i rifiuti, è stato specificato che ci sarà
solo un Numero Verde sia per linee fisse che mobili:
prima il Numero ad hoc non era raggiungibile con i
cellulari. Come affermato in conferenza stampa, c'è

da chiarire cosa accade con i RAEE, ovvero Rifiuti
di Apparecchiature Elettriche ed Elettroniche. A tal
proposito, il vice sindaco ha affermato che si pos-
sono conferire nei Centri Comunali di Raccolta di
Cutusio e Ponte Fiumarella, oppure si può chiamare
il Numero Verde per prelevarli direttamente a casa.
Ma c'è una novità interessante prevista dalla legge:
“La normativa impone a chi vende apparecchiature
elettroniche, di avere uno spazio per raccogliere il
materiale che i cittadini vogliono riciclare. Si tratta
di un obbligo previsto dalla legge. Peraltro – con-
clude Licari – i RAEE sono i rifiuti più inquinanti
per l'ambiente”. [ claudia marchetti ]

FLASH DI SPORT

CALCIO FEMMINILE
Immediato riscatto per il Calcio Femminile Marsala. Le
atlete azzurre, di scena domenica scorsa al “Dino Liotta” di
Licata, hanno riscattato lo scivolone interno contro la capo-
lista Ludos. Al termine di una gara ben giocata, le ragazzine
di mister Anteri sono riuscita a portare a casa l’intera posta
in palio grazie ad un convincente 0-3. Un Calcio Femminile
Marsala pimpante e determinato ha recitato un monologo
avendo quasi per 90 minuti la supremazia territoriale. Sbloc-
cata la gara nel primo tempo grazie ad una indecisione del
portiere avversario, le azzurre, nella ripresa, hanno raddop-
piato con una perla della Sclafani direttamente da calcio
d’angolo e completato il tris con la Ciancimino. Tre punti
preziosissimi che lasciano ben sperare per un finale di cam-
pionato spumeggiante e per il raggiungimento dell’obiettivo
minimo stagionale rappresentato dal miglioramento del
quarto posto ottenuto la scorsa stagione. “Nonostante la vit-

toria, sono un po’ arrabbiata – ha commentato mister Anteri
– perché abbiamo sbagliato troppo sotto porta, sprecando
tantissime palle goal. Segno questo che bisogna ancora lavo-
rare sulla fase offensiva. Bisogna affrontare tutte le partite
senza cali di tensione e sempre con la massima concentra-
zione e determinazione. Il gruppo sta comunque crescendo
giorno dopo giorno e i miglioramenti sono sicuramente ben
evidenti, ma non bisogna mai accontentarsi. L’appagamento
è una brutta bestia che rischia di vanificare tutto il lavoro fin
qui fatto e noi, in questo finale di campionato, non dobbiamo
commettere questo errore”.

BASKET
La Pallacanestro Marsala è riuscita ad espugnare il palasport
di Canicattì riscattando ampiamente le opache performance
sfoderate contro la Terrenovese e il Sant’Agata. Frisella e
compagni si sono imposti per 77-84 (parziali: 22-28, 24-15,
14-25 e 17 -16) al termine di una gara ben giocata. Le due
formazioni, che in classifica erano appaiate, hanno dato vita
ad una bella gara entusiasmando gli spettatori presenti. Le
squadre, dopo una prima fase di studio e di estremo equili-
brio, hanno cercato di aumentare i giri del motore. Prima il
Canicattì è apparso più caparbio, poi, dopo la pausa lunga, i
ragazzi di coach Grillo hanno pigiato sull’acceleratore e
hanno ribaltato gli equilibri in campo. L'ultima periodo è
stato combattutissimo e, alla fine, l’ha spuntata meritata-
mente Marsala. Menzione speciale per capitan Mirko Frisella
che, a causa delle diverse défaillance, ha giocato in un ruolo
non suo, ovvero è stato il play della gara. Prossimo match
per gli azzurri domenica 4 marzo al “PalaMediPower” contro
il Cus Palermo.

ARTI MARZIALI

Si è svolto nei giorni scorsi presso la Pa-
lestra Centro Studi Arti Marziali Marsala
Via Saffi, 12, un corso di Difesa Perso-

nale Donne, diretto dal Maestro Ignazio Parri-
nello.  Al corso, si sono svolte delle tecniche
di presa, strangolamento, presa da dietro, presa

ai polsi ed altre varie tecniche da attuare nel
caso in cui una donna subisca atti di molestie
o violenze. Un nutrito gruppo, tra giovani
donne e signore, ha partecipato al corso con
profondo interesse e voglia di apprendimento.
Il prossimo appuntamento sarà a marzo.

Centro Studi Marsala: un corso
di Difesa Personale per le donne

Tecniche di presa insegnate dal Maestro Ignazio Parrinello

LETTERE

Caro Direttore di Marsala c’è, venerdì scorso, è mattina,
fermo l’auto all’edicola, rientro alla guida con un quoti-
diano nazionale e Marsala c’è.  E mentre guido, mia moglie,

Gabriella, comincia a leggere il corsivo “ Lotta alla mafia”. E men-
tre legge, quasi mi metto ad urlare “Però la mafia vota!” Ecco,
visto che il nostro tempo sta precipitando verso quell’ingorgo che
sarà il giorno delle votazioni, vorrei invitare i miei concittadini
elettori a soffermarsi su questa questione: c’è chi vota – c’è chi
non vota. Ora, non mi interessano quelli che hanno già deciso di
andare a votare. Non è difficile immaginarsi i vari tipi. Provo ad
elencarne quattro tipologie: quelli che non badano ai candidati ma
votano pensando agli equilibri che potranno formarsi in Parlamento

(di solito li insultiamo con il termine “ i politicizzati”); quelli che
sono mafiosi o si muovono nell’area dei mafiosi per interesse o per
paura, perché pensano che siano utili ai loro affari o perché sono
ricattati; quelli che c’hanno un “cardiddu” da mandare al Parla-
mento perché sperano in una raccomandazione o cose simili;  quelli
che fanno parte o simpatizzano per gruppi di potere locali, che si
spartiscono le briciole che arrivano da Roma, a cui non interessa
niente di cosa decidono in Parlamento ma intercettare qualche fi-
nanziamento europeo o, al limite, la riasfaltatura della stradella.
Tutti questi, certamente, andranno a votare e saranno più o meno
il 47% che ha votato l’anno scorso alle elezioni regionali in Sicilia.
E gli altri? Quel 53% che non ha votato? Ma chi sono questi “puri

e duri”, che non partecipano al “rito inutile” delle elezioni politi-
che? Intanto bisogna considerare che sono il gruppo più compatto
e quello che in realtà decide  - non votando o votando - come sarà
governata l’Italia. Che vincano i 5Stelle oppure Berlusconi & c.
oppure  Renzi&c. o che un partitino del 6% come LeU divenga un
grosso partito o che la Bonino superi allegramente non il 3  ma ad-
dirittura il 5%...bene…tutto ciò non lo decidono quelli che hanno
già deciso di andare a votare…tutto ciò lo decidono loro, gli ASTE-
NUTI.  Se non vanno a votare, gli schieramenti più o meno risul-
teranno come ce li raccontano i sondaggi. Se vanno a votare , salta
in aria ogni previsione.Insomma, se non vi piace come vanno le
cose, perché calarsi le brache e sedersi a culo nudo sulle rocce
aspettando che passi il cadavere del nemico?  Soltanto votando può
succedere che “mafia & c.” non continuino a comandare. O non è
così? 

Giovanni Lombardo

Quelli che... c'è chi vota e c'è chi non vota


